



Nota de prensa

LA OEI ENTREGA LOS I PREMIOS IBEROAMERICANOS DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO

- Una veintena de galardonados, entre personas y entidades de 13 países de la región, han sido reconocidos en la primera edición de estos premios que entrega la OEI para promover y destacar el papel de la cooperación internacional en la región.
- Los premios se componen de siete categorías: educación y formación profesional, educación superior, ciencia, cultura, educación y productividad, educación en derechos humanos y cooperación regional.
- Entre los premiados destacan la Fundación Entreculturas/Fe y Alegría de España, la Universidad Nacional Autónoma de México, la Red Ecuatoriana Mujeres Científicas o el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográfico (ICAIC), entre otros.

Madrid, 4 de marzo de 2025. – Este martes, la Organización de Estados lberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) ha dado a conocer a los ganadores de los **I Premios Iberoamericanos de la OEI de Cooperación para el Desarrollo**. Se trata de una iniciativa de este organismo intergubernamental, el más antiguo entre los países de habla española y portuguesa, para reconocer el trabajo y la contribución de entidades o personas a la cooperación para el desarrollo de la región en diferentes campos de interés social como la educación, la ciencia o la cultura.

Con la creación de estos premios, la OEI reafirma su compromiso con la cooperación, en un momento en el que su importancia está siendo cuestionada en múltiples ámbitos a nivel internacional y en un clima de "alarmante fatiga democrática", como ha señalado recientemente su secretario general, **Mariano Jabonero.**

Asimismo, los premios se enmarcan en las celebraciones del 75 aniversario de la organización, consolidada como la mayor red de cooperación de Iberoamérica, con presencia territorial en 20 países y con relaciones institucionales, políticas y culturales de amplio reconocimiento en toda la geografía regional.

De acuerdo con Jabonero, "lejos de ser una iniciativa puntual, estos galardones nacen con vocación de continuidad para perdurar en el tiempo, como un incentivo gran valor para reconocer el continuo trabajo de quienes contribuyen al desarrollo de nuestra región".

7 categorías, una veintena de ganadores

En su primera edición, los premios reconocen a una veintena de instituciones y personas de 13 nacionalidades iberoamericanas por su reputada trayectoria en siete ámbitos de





la cooperación internacional, y en consonancia con sus áreas misionales: educación y formación profesional, educación superior, ciencia, cultura, educación y productividad, educación en derechos humanos y cooperación regional.

Así, en la categoría de educación, los galardonados han sido el Sistema Nacional de Formación y Capacitación Laboral (SINAFOCAL) del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social del Paraguay; Gerardo Martínez, secretario general de la UOCRA de Argentina; el Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) de México; el Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas (CPEIP) del Ministerio de Educación de Chile; la organización "Empresarios por la Educación" del Perú, y la Fundación Entreculturas/Fe y Alegría de España.

En la categoría de educación superior se han alzado con el premio la Quality Leadership University de Panamá (QLU); la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); la Universidad Estatal a Distancia de Costa Rica y la Fundación Ortega-Marañón de España. Por su parte, en la categoría de ciencia, los galardonados han sido la Red Ecuatoriana de Mujeres Científicas; la organización Ciencia en Panamá y la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Gobernación de Cundinamarca en Colombia.

La categoría de cultura ha reconocido la labor del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográfica de Cuba (ICAIC); el Plan Nacional de las Artes de Portugal y al gestor cultura Freddy Ginebra, de la República Dominicana.

Por sus aportes a la cooperación en educación y productividad se ha alzado con el premio los empresarios argentinos José Urtubey y Marcelo Figueiras; y en la categoría de educación en derechos humanos, democracia e igualdad, se ha reconocido al padre Ignacio "Nacho" Bagattini de Argentina.

Finalmente, en la categoría de cooperación regional han sido premiados Christian Asinelli, politólogo argentino y actual vicepresidente de Programación Estratégica del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), y Amador Sánchez Rico, abogado y diplomático argentino, reputado experto en materia de relaciones entre la Unión Europea y América Latina.

El premio consiste en el otorgamiento de una medalla de honor de la OEI, así como de un certificado acreditativo, insignias que serán entregadas en sendos actos conmemorativos en paralelo a las celebraciones del 75 aniversario que se celebran en los diferentes países que conforman la organización a lo largo de este año 2025.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa





e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.